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Verbale CONSULTA DEI PRESIDENTI/DELEGATI REGIONALI 
  

Venerdì 7 luglio 2023 alle ore 18:00 è stata convocata, mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti, la Consulta dei Presidenti/Delegati 

Regionali, riunita a termini di statuto, mediante avviso scritto, spedito in tempo utile a tutti i 

Presidenti/Delegati Regionali e pubblicazione sul sito istituzionale. 

 

Presenti: 

Presidente FISO: Sergio Anesi 

Presidenti/Delegati Regionali: 

Delegazione Abruzzo   Vincenzo Di Cecco  

Delegazione Basilicata  Raffaele Micelli 

Delegazione Calabria   Bernardo Madia 

Delegazione Campania  Maria Pia Di Nardo 

Delegazione Lazio   Roberto Moretti 

Comitato Lombardia   Marco Della Vedova 

Delegazione Marche   Matteo Dini 

Delegazione Sardegna  Salvatore Ferraro 

Delegazione Sicilia   Piero Greco 

Delegazione Toscana   Roberto Luisi 

Comitato Trentino   Aaron Gaio 

Delegazione Umbria   Paolo Spezzano 

 

La Puglia è rappresentata dallo stesso Presidente Anesi  

 

 

Consiglieri Federali: Stefano Bisoffi; Carla Gobbetto; Daniele Guardini 

Segretario Generale: Simonetta Malossini 

 

Assenti giustificati: 

Delegazione Alto Adige  Simone Grassi 

Delegazione Molise   Christian Ronzullo 

Comitato Emilia-Romagna  Corrado Arduini 

Comitato Friuli-Venezia Giulia Clizia Zambiasi 

Delegazione Liguria   Andrea Immovilli 

Delegazione Piemonte  Mattea Luigi 

Delegazione Valle d’Aosta  Alberto Bethaz 

Comitato Veneto   Mauro Gazzerro 

 

 

Ordine del Giorno: 

 

1.  Report da parte dei Presidenti e dei Delegati sull’attività solta in regione; 

2.  Introduzione - esame del movimento da parte del Presidente della Federazione ed analisi 

 proposte. 
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Alle ore 18:00 il Presidente apre la Consulta in modalità di videoconferenza. 

 

Il Presidente Anesi saluta i presenti e ringrazia per la partecipazione, avvisa che è sua intenzione 

organizzare la seconda Consulta in presenza a fine anno per un confronto importante anche in vista 

della scadenza di fine mandato arrivando alle elezioni con una maggior coesione del movimento. 

Prosegue la seduta congratulandosi con le medaglie ottenute in settimana dal TrailO durante il 

mondiale in Rep. Ceca. Il Settore è stato inoltre impegnato in importanti progetti europei che si 

sono concretizzati con ottimi risultati, questo grazie soprattutto al responsabile Daniele Guardini. 

Altri importantissimi risultati ci sono stati nella disciplina della MTBO e vengono ricordati.  

Anche a livello internazionale grazie alle scelte del Consiglio e alla stretta collaborazione con i 

vertici della IOF, nonché grazie al numero di eventi mondiali ed europei ospitati e che saranno 

organizzati in Italia nei prossimi anni, la stessa Federazione Italiana si è vista riconoscere un ruolo 

molto significativo. 

 

Informa che lo scopo di questa Consulta è la volontà di ascoltare i suggerimenti e le proposte delle 

regioni e quindi il Presidente invita i Presidenti e i Delegati Regionali ad intervenire. 

 

Marco Della Vedova – Comitato Lombardia: in regione si sta iniziando lentamente a riprendere i 

numeri del movimento pre-COVID, allorquando si evidenziava una forte crescita soprattutto nel 

movimento giovanile. La pandemia ha interrotto bruscamente questa tendenza ed ha lasciato una 

fragilità difficile da recuperare. A fine 2022 si è chiuso con successo il progetto europeo, che è 

servito molto per la formazione di tecnici. 

Il Comitato è inoltre impegnato nell’organizzazione dei JWOC 2025 e nel World Master Games 

2024 per lo SCIO. Segnala poi l’attività svolta in Valtellina anche se purtroppo non si è ancora 

riusciti a far nascere una Società affiliata. Il limite della regione è ancora lo scarso interesse per il 

settore della MTBO e del Trailo. Per concludere c’è molta preoccupazione per la Riforma dello 

Sport. 

 

Salvatore Ferraro – Delegazione Sardegna: dalla prima nomina a Delegato di 10 anni fa la 

regione ha visto la nascita di Società (ora 8) ma non c’è ancora molto movimento, anche se 

comunque c’è una forte promozione grazie ad uno staff di tecnici collaudato. In Sardegna è molto 

attiva la formazione e l’attività nelle scuole di 1 e 2 grado. Altro segnale positivo è il fatto che 

alcune Società fanno allenamenti periodici. I limiti riguardano la vastità del territorio che potrebbe 

essere superata con la nomina di responsabili territoriali. Da evidenziare anche che una Società 

Sarda ha organizzato nel 2023 i Campionati Sprint e Middle di Scio. Una criticità è il costo dei 

trasporti. 

 

Paolo Spezzano – Delegazione Umbria: c’è molto interesse in regione anche se la partecipazione 

soprattutto per l’attività agonistica è ancora scarsa. Molto positivo il risultato ottenuto dal corso 

docenti organizzato in regione. Si sta cercando per l’anno prossimo di organizzare delle gare non 

solo promozionali ma anche regionali. 

 

Il Presidente Anesi sottolinea come sia importante avere Società che attirino i giovani. 

 

Roberto Moretti – Delegazione Lazio: sono nate due nuove Società nel sud della regione. Gli 

atleti che partecipano alle gare non sono giovanissimi e sta calando anche il numero dei 

partecipanti, ci sono comunque due Società che stanno lavorando moltissimo, soprattutto con 

l’attività giovanile. Importante attività nelle scuole a Cerveteri. Rimane però la difficoltà ad avere 

impegni organizzativi rilevanti. Continua invece l’organizzazione del Trofeo Centro Italia. La 

disciplina maggiormente praticata rimane la CO ma è in forte crescita anche quella del TrailO. 

 

Bernardo Madia – Delegazione Calabria: si è organizzato un corso nazionale per i Docenti che 

ha dato un ottimo risultato in quanto 10 insegnanti stanno continuando con l’attività 

dell’orientamento. Alcune Società calabresi stanno partecipando ai progetti di Sport e Salute in 

collaborazione con la Federazione (Orientarsi a scuola e Fuoriclasse). La scuola rimane per l’attività 

dell’orienteering molto importante. Sta nascendo in regione anche l’interesse per lo Scio. In essere 
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anche un progetto nel Parco della Sila. Altra speranza di fare un discorso ampio sia a livello 

ambientale che pratico per avere un aumento di tesserati. 

 

 

 

 

Roberto Luisi - Delegazione Toscana: nonostante la pandemia sia finita, l’attività in regione 

continua a non decollare. Solo 5 (su 12) Società ad oggi hanno i requisiti per avere diritto di voto 

questo a significare che poche società svolgono attività agonistica. Le gare sono poco frequentate 

dai toscani. Intensa invece è l’attività nelle scuole ma non porta ad aumentare i tesseramenti. Da 

poco è stata organizzata la fase regionale del Trofeo CONI con scarsa partecipazione dei ragazzi. 

Un grazie particolare a Sara Biagini per il suo supporto. Molto positivo il fatto che la Società 

toscana Folgore organizzerà nel settembre 2023 due gare nazionali. 

 

Il Presidente Anesi sposa appieno la riflessione sull’attività nelle scuole ma invita le Società a 

cercare di tesserare questi ragazzi portandoli a fare attività fuori dall’ambito scolastico per far 

crescere la Federazione. 

 

Piero Greco - Delegazione Sicilia: organizzata la ventiquattresima edizione del campionato scuole 

siciliane. Sta cercando di tesserare i ragazzi e di far crescere nuove Società; infatti, è nata una nuova 

Società in provincia di Catania che è già molto attiva. Rinnovo di aiuto per la creazione del Trofeo 

Italia Meridionale. 

 

Raffaele Micelli - Delegazione Basilicata: ci si è attivati per organizzare il Trofeo dell’Italia 

Meridionale. In Basilicata ci sarà nel 2023 il Trofeo CONI ed il Trofeo delle Regioni, si spera di far 

quindi aumentare i tesserati in regione. Le Società sono attive con un aumento anche di impianti 

cartografici. Propone inoltre di favorire il tesseramento con un finanziamento/investimento da parte 

della Federazione stessa. 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto lascia la riunione 19.10 

 

Aaron Gaio – Comitato Trentino: ci saranno due importanti appuntamenti in provincia nel 

secondo semestre del 2023, la Coppa Mondo MTBO e l’Arge Alp, entrambe organizzati dalla 

Società del Gronlait. Si sta organizzando i trasporti con Veneto e Friuli-Venezia Giulia per il Trofeo 

delle Regioni. Successo per il camp estivo promozionale (a Lavarone) con 110 iscritti, anche di 

altre regioni. Le Società riprendono l’attività anche in Val di Sole e Valsugana. Le Società trentine 

fanno più difficoltà a spostarsi per partecipare alle gare nazionali, un problema forse condiviso con 

altre regioni. 

 

Maria Pia di Nardo – Delegazione Campania: ratifica uno stato di situazione di stallo in Regione, 

anche se la Società AOK sta lavorando molto bene. È stato inoltre organizzato un corso di 

formazione Oribos. Qualsiasi attività della delegazione è fatta con il materiale messo a disposizione 

dalla Società AOK. Si lavora molto con le scuole ma si fa molta fatica a mantenere l’interesse dei 

ragazzi, che li porti poi a tesserarsi. Grossa difficoltà anche per i tecnici che sono pochi e devono 

spostarsi in tutta la regione. Un gap enorme a causa dei requisiti più stringenti per diventare tecnici. 

Altro appunto per i materiali inviati, dalla Commissione materiali, sono materiali non utilizzabili, 

forse potevano essere presi direttamente dalle Delegazioni. Trofeo Italia Meridionale è un 

contenitore che va riempito in sostanza, ci voglio i numeri e siamo noi (regione del sud) che ci 

dobbiamo muovere e dare da fare senza chiedere l’aiuto che potrà venire poi.  

 

Vincenzo Di Cecco – Delegazione Abruzzo: l’attività nella scuola non deve essere contrapposto 

all’attività nazionale ma deve essere di supporto. Non è un problema fare corsi ma lo è trovare poi 

delle strategie per ottenere dei percorsi che portino ai tesseramenti. Ad esempio, il progetto “Orient” 

ha portato alla Società Tangram, 6 tesserati paralimpici che frequentano gli allenati settimanali. C’è 

Speranza per l’attività nella prossima stagione. È nata inoltre una nuova Società che tessera giovani 

ragazzi. L’Abruzzo partecipa al Trofeo Italia Centrale con 2 gare. Incontro con l’università 

dell’Aquila, dove l’orienteering diverrà materia obbligatoria dal 1 semestre 2024. Incontro al CONI 
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Abruzzo per la riforma della Sport. Molti Presidenti di Società abbandoneranno per l’inasprimento 

delle responsabilità. La Delegazione parteciperà nel 2023 al Trofeo Coni mentre ha difficoltà per la 

partecipazione al Trofeo delle Regioni. L’esperienza sulla progettualità dei bandi di Sport e Salute 

evidenzia che ci si dovrà attrezzare per avere delle persone dedicate a questo scopo non solo come 

Federazione ma anche come Società. 

 

Il Presidente a proposito dei bandi di sport e salute ringrazia per il lavoro svolto Di Cecco, Elena 

Poli oltre che il Segretario e la Segreteria. 

 

Chiusi gli interventi il Presidente prende la parola per confermare la possibilità di fare la Consulta a 

dicembre a Roma o Bologna. Invita inoltre i Presidenti e i Delegati ad essere presenti al Trofeo 

delle Regioni. 

 

Riguardo alla Legge sullo Sport conferma che c’è molta preoccupazione da parte di tutti e forte 

incertezza. Lo stesso ministero ha evidenziato nella presentazione della legge al Coni, riunione alla 

quale eravamo presenti, le lacune del dispositivo e le troppe responsabilità cadute in capo ai tanti 

volontari dello sport e ha detto che con la prossima uscita dei regolamenti di applicazione si 

cercherà di porre rimedio a qualche disposizione che rischia di limitare la disponibilità alla 

assunzione di responsabilità dei presidenti di società. Ha inoltre evidenziato che ci sarà una 

applicazione ritardata e graduale nella fase iniziale dei controlli per consentire alle società di 

mettersi in linea. 

 

Si stanno preparando su questo tema delle linee guide per le Società, i Comitati e Delegazioni, 

avvalendosi del supporto di Carla Gobbetto e cercando di segnalare alle società in maniera chiara 

tempi e modalità di applicazione della normativa. 

 

Informa inoltre come nelle riunioni di Consiglio Federale precedenti, da gennaio in poi, si è parlato 

spesso anche di possibili aggregazioni tra le diverse DSA. E’ questa una richiesta che viene dal 

Coni e tesa a verificare se esistono delle possibili sinergie e affinità tra le DSA per poterle far 

diventare, in caso di aggregazione, delle federazioni. 

Sono evidenti, in caso di passaggio a federazione, i possibili vantaggi non solo per l’aspetto 

economico e il conseguente bilancio di settore, ma soprattutto per la diversa considerazione da parte 

di CONI, Sport e Salute e Ministero.  

È in corso una attenta analisi delle opportunità e delle criticità sia relativi alla possibilità di rimanere 

da soli come DSA o viceversa associandosi ad una DSA affine o ad una Federazione.  

Il Presidente ha avuto una delega dal Consiglio Federale per attivarsi e verificare le varie ipotesi di 

una possibile sinergia con la FITETREK-ANTE da presentare successivamente agli organi federali. 

È un processo lungo che necessita di incontri ad ogni livello prima di presentare una eventuale 

proposta nell’uno o altro senso. 

Nella Consulta di dicembre, in presenza, potranno essere comunicati gli aggiornamenti e 

individuata una o più possibilità. 

 

Il Presidente Federale chiude la riunione alle 20:00 

 

 

 

           IL SEGRETARIO GENERALE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini      cav. Sergio Anesi 

 

 


